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Protokoll der 97. Hauptversammlung 
 
Donnerstag, 22. Februar 2024, 20.00 Uhr, Hotel Restaurant Möve, 
3705 Faulensee  
__________________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden: 
 
 
1. Begrüssung 
Da sich unser Präsident Marcel Dietrich in Australien aufhält, begrüsst Silvia Zulliger 
(Kassierin) zur diesjährigen Hauptversammlung. 
Es haben sich zahlreiche Mitglieder entschuldigt, auch das Vorstandsmitglied Sandra Dietrich 
(Clubhaus- und Mitgliederbetreuung), sie weilt ebenfalls in Australien. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Zur Stimmenzählerin wird Lisa Röthlisberger gewählt. 
Stimmberechtigt sind 25 Mitglieder, das einfache Mehr beträgt 13 Stimmen. 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der 96. HV vom 23. Februar 2023 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
4. Mutationen (Mitgliederzahlen) 

 2019 2023 2024 
Aktive 203 217 213 
Junioren 63 65 62 
Passive 90 71 67 

 
Die Mitglieder Werner Hofmann, Markus Balmer (Passiv) und Ursula Friedl (Aktiv) sind leider 
verstorben. Die Versammlung gedenkt ihrer. 
Die Mitgliederzahlen bleiben einigermassen stabil, Änderungen infolge von Wegzug, 
Krankheit oder dem Aufnehmen eines anderen Hobbys finden immer statt. 
 



5. Finanzen 
Jahresrechnung 2023 

• Einnahmen 
Gästestunden wurden weniger abgerechnet, der Grund dafür ist unklar. 
Die Werbung lief gut, unsere Sponsoren blieben uns treu. 
Die Gastronomie entwickelte sich erfreulich,  

• Ausgaben 
In den Unterhalt des Inventars wurde weniger investiert als vorgesehen, das wird 
2024 teilweise nachgeholt. 

• Gewinn  
Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von CHF 26'390.90 ab und weist nach 
den Abschreibungen ein posiaves Ergebnis von CHF 5'317.90 aus. 
 

Bilanz 2023 
Die Bilanzsumme beträgt CHF 232’2432.02  
Das Eigenkapital beläuft sich auf CHF 230'646.76 
 

Revisionsbericht/Décharge Vorstand 
Monika Wenger und Uschi Heim stellten sich neu als Revisorinnen zur Verfügung. 
Die Jahresrechnung wurde geprüft und als richtig befunden. 
Die Décharge wird erteilt. 
 

Budget 2024 
Es wurde generell eher zurückhaltend budgetiert. Bei den Ausgaben fallen höhere 
Lizenzgebühren seitens Swiss Tennis auf. Neu CHF 80. — für Erwachsene und         
CHF 50. — für Jugendliche. 
Die Plätze erhalten ein Refit durch die Firma Joseph AG und Unterhalt ist im Clubhaus 
sowie im Aussenbereich geplant.  
Das Budget mit einem Verlust von CHF 17'371.— nach Abschreibungen wird 
genehmigt. 

 
 
6. Demissionen und Wahlen 

• Demission 
Stefan Thönen demissioniert als JuniorInnen-Verantwortlicher. 
Ersatz wird gesucht. 

• Wahlen 
Die Vorstandsmitglieder Marion Bodmer, Marcel Dietrich, Sandra Dietrich,  
Beatrice Höchli Jaggi, Elsbeth Lauener-Matter und Silvia Zulliger stellen sich zur 
Wiederwahl. 
Sie werden mit Applaus wiedergewählt. 

 
 
 
 
 
 



7. News aus den Ressorts 
• Interclub / Turniere (Marion Bodmer) 

Der Club verfügt über 5 IC-Mannschaften; 4 Herren- und 1 Damenmannschaft. Die 
Erst-Liga- Mannschaft 45 plus spielt nicht mehr, da sie immer knapp bestückt war. 
Vielleicht können die verbleibenden Mitglieder bei anderen Mannschaften aushelfen. 

• JuniorInnen (Stefan Thönen) 
Der Betrieb läuft weiter wie letztes Jahr. 
Der Schnupperkurs wird im April angeboten, oft bleiben die Kinder dem Tennissport 
treu. 
Thomas Gafner organisiert die Intensivwoche auf eigene Kosten. 
Eine JIC-Mannschaft wird wohl nicht zustande kommen. 

• Werbung (Elsbeth Lauener-Matter) 
Die Sponsoren bleiben uns treu, wir nehmen natürlich auch neue an (Blachen, Bänke 
etc.). Mitglieder dürfen gerne Werbung machen bei Freunden, Arbeitgebern etc. 
Es sind immer noch Kleider mit unserem Logo im Angebot. 

• Homepage/Datenschutz (Elsbeth Lauener-Matter) 
Eine Homepage ist nur interessant, wenn sie aktuell ist. Der Vorstand wäre froh um 
Beiträge, Fotos etc. Elsbeth nimmt sie gerne entgegen. 
Ab dem 1.9.2023 gilt in der Schweiz ein neues Datenschutzgesetz. Jeder Betreiber 
einer Homepage musste seine Richtlinien überprüfen und aktualisieren lassen. 
Der Ersteller unserer Homepage, www.quick2web.ch, hat dies vorgenommen und 
aufgeschaltet, zu finden sind sie im «Impressum». Eine Überprüfung findet monatlich 
automatisch statt. 

• Infrastruktur Grünanlage 
Die Thujahecke entlang der Strasse und das Eingangstürchen werden durch eine 
Maschendrahtkonstruktion ersetzt.  
Auf dem Parkplatz (Richtung Scheune) wird ebenfalls ein Zaun installiert. 
Ein Briefkasten wird aufgestellt und das Postfach gekündigt. 

• Infrastruktur Plätze 
Im Herbst erhalten die Plätze ein Refit durch die Firma Joseph. 
Eine Ballmaschine wurde angeschafft und steht allen zur Verfügung. 
Infos über Handling, Preis, Miete via GotCourts folgen. 

• Clubhaus, Gastronomie, Gäste 
Die Gastronomie entwickelt sich erfreulich. Meistens wird mit TWINT bezahlt, wofür 
wir dankbar sind (Verhinderung von Diebstahl). Falls es gar nicht anders geht, kann 
Bargeld in Schlitz geworfen werfen. 
Gästestunden wurden weniger verbucht. 

• Sekretariat 
Das GotCourts-Reservationssystem verlangt pro Mitglied eine eigene Mail-Adresse. 
Die Rechnungen für den Mitgliederbeitrag werden ab dieser Saison per Mail 
verschickt. Adressänderungen bitte an bea.hoechli@bluewin.ch schicken. 
Bitte Schlüssel bei Rücksendung per Post gut verpacken, sie gehen sonst verloren. 
 
 

8. Anträge an die HV (schriftlich einzureichen bis 1. Februar 2024) 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 



9. Verschiedenes 
• Jahresprogramm 2024 

o Im September findet der Spiezer Cup statt, ein neues Turnier für lizenzierte 
SpielerInnen. 

o Das Schlussturnier wird um einen Monat vorverschoben. Vielleicht ist das 
Interesse so grösser. 

o Winter-Plauschturnier in der Halle: Soll es weitergeführt werden? Bedürfnis 
ist vorhanden und der Anlass 2024 wird organisiert. 

o Das Datum der nächsten HV in Woche 8 wird wegen den Sportferien 
überprüft. 

• Verabschiedungen/Ehrungen 
o Christian und Vreni Dietrich haben sich seit 2016 grossartig um die Umgebung 

unserer Plätze gekümmert – Jäten, Rasenmähen, Blumenpflege. Sie möchten 
etwas kürzertreten. 

o Stefan Thönen: Juniorenverantwortlicher 
Er übernimmt weiterhin die Administration, es braucht aber jemandem, der 
sich persönlich um die Kinder kümmert. 

Die drei erhalten alle ein Geschenk und natürlich einen kräftigen Applaus. 
• Anliegen der Mitglieder 

Bernhard Heim würde sich über ein «Freies Training» freuen. 
Die Anliegen an die Infrastruktur in der Herrengarderobe wie fehlende 
Bodenroste, Wasserablauf und Brausen werden an die Clubhausverantwortliche 
weitergeleitet. 
 
 

Sylvia Zulliger bedankt sich für das Interesse der Teilnehmenden und lädt zum Apéro ein. 
 
 
Ende der Hauptversammlung: 21.05 Uhr/bhj 


